

СОДЕРЖАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

«И за то польскими и литовскими людьми был замучен до смерти». 400 лет подвигу Ивана Сусанина
“That's why Polish and Lithuanian people tortured him to death”. The 400-year anniversary of the feat by Ivan Susanin

2-я стр.
обл.

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

История дома-музея М.И. Голенищева-Кутузова в Бунцлау
The history of the M.I. Golenishchev-Kutuzov house museum in Bunzlau

2-я стр.
цв. вкл.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Центральному спортивному клубу армии — 90 лет!
Central army sports club is 90 years of age!

4-я стр.
цв. вкл.

ИСТОРИЯ ВОЙН

A. В. ОЛЕЙНИКОВ — «Кажется, никогда еще не было такой войны, чтобы планы противника так быстро становились известными...». Радиоразведка и подслушивание телефонных переговоров на русском фронте в Первую мировую войну
A.V. OLEINIKOV — “It seems there has never been a war with the enemy's plans becoming known so quickly...”. Radio reconnaissance and interception of telephone calls at the Russian front in World War I

3

Б. П. МЕЩЕРЯКОВ — Специфические территориальные формирования Военно-морского флота. Базирование советского ВМФ в годы Великой Отечественной войны 1941—1945 гг.

9

B.P. MESHCHERYAKOV — Specific territorial formations of the Navy. The Soviet Navy's basing during the Great Patriotic war in 1941—1945

В.М. ПЕТRENKO — Дальневосточный военный округ в 1945—1953 гг.

15

V.M. PETRENKO — The Far Eastern military district in 1945—1953

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

П.В. ПЕТРОВ — «Разведотдел... использовал даже устаревшие данные времён Первой мировой войны». Разведывательная деятельность Балтфлота в период Советско-финляндской войны (1939—1940 гг.)

20

P.V. PETROV — “The intelligence section... used even old data from the First world war” Intelligence activities of the Baltic fleet during the Soviet-Finnish war (1939—1940)

ИЗ ФОНДОВ ВОЕННЫХ АРХИВОВ

Б.Д. ЦЫБЕНОВ — Советско-монгольское сотрудничество в годы Второй мировой войны

28

B.D. TSYBENOV — Soviet-Mongolian cooperation during the Second world war

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

И.Г. КОВАЛЕНКО, В.В. МИНЕЕВ — Боевой путь Особой Краснознамённой Дальневосточной армии

32

I.G. KOVALENKO, V.V. MINEYEV - The operational record of the Special Far Eastern army

Н.Н. ПЛАТОШКИН — «Полет бешеной собаки». Воздушные бои над заливом Свиней в апреле 1961 года

36

N.N. PLATOSHKIN - "Flight of rabid dog" Air battles over the bay of Pigs in april 1961

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

К.Г. ИГОШИН — «Поручить Учёному комитету по артиллерийской части войти в разсмотрение сего изобретения»

42

K.G. IGOSHIN - "Instruct the Artillery academic committee to enter into consideration of this invention"

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

Е.А. БОЧКОВ — «Он спас Отечество своё. Он открыл путь к избавлению народов»

44

Ye.A. BOCHKOV - "He saved his Fatherland. He opened the way to peoples' deliverance"

А.Б. ШОЛОХОВ — Генерал армии И.Н. Шкадов. К 100-летию со дня рождения

48

A.B. SHOLOKHOV - General of the Army I.N. Shkadov. By the 100th anniversary of the birth

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

Е.П. ВОРОБЬЁВ — «Победа будет на нашей стороне, ибо армия опирается на тыл...». Царицын в годы испытаний Первой мировой войны (1914—1918 гг.)

50

Ye.P. VOROBYOV - "Victory will be in our favour, because the army bases on the rear..." Tsaritsyn during trials of World war I (1914—1918)

ИМЕНА И СУДЬБЫ

С.С. БЛИЗНИЧЕНКО — «В данное время, в интересах государственной безопасности, освобождать обвиняемых... нецелесообразно»

54

S.S. BLIZNICHENKO - "At this time, in the interests of national security it is not... reasonable to free the accused"

ДОКУМЕНТЫ И МАТЕРИАЛЫ

А.П. ЖАРСКИЙ, Э.Л. КОРШУНОВ, Д.В. ЛИТВИНЕНКО — От Тифлиса до Эрзрума. Кавказский военно-походный телеграфный парк в Русско-турецкой войне (1877—1878 гг.)

59

A.P. ZHARSKY, E.L. KORSHUNOV, D.V. LITVINENKO - From Tbilisi to Erzurum. Caucasian military marching telegraph park in the Russian-Turkish war (1877—1878)

ИЗ ФОНДОВ ВОЕННЫХ АРХИВОВ

Д.В. РУДНЕВ — «Все экземпляры, сколько оных отпечатано будет, хранить... отпускать оные для кампании на корабли или особенно флагманам...». Деятельность типографии Морского кадетского корпуса в 1796—1801 гг.

67

D.V. RUDNEV - "All copies be printed .. they may be given only for campaigns for to ships and especially flagships. . ." The activities of the Naval cadet corps' printing establishment in 1796—1801

ЗАБЫТОЕ ИМЯ

А.А. БОГАТЫРЁВ — Д. Е. Мышецкий — русский дипломат и воевода XVII века

70

A.A. BOGATYRYOV - D.Ye. Myshetsky as a russian diplomat and voivode in the XVII century

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

Н.К. БАРАНЕНКО — Противостояние

76

N.K. BARANENKO - Confrontation

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

«Сувениры» из Вьетнама
"Souvenirs" from Vietnam

3-я стр.
обл.

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕННАЧАЛЬНИКИ

К 100-летию со дня рождения генерала армии И.Н. Шкадова

4-я стр.
обл.

By the 100th anniversary of General of the army I.N. Shkadov's birth